

Entorno desfavorable para la economía mexicana: CEESP (El Financiero 22/09/08)

Entorno desfavorable para la economía mexicana: CEESP (El Financiero 22/09/08)(Isabel Becerril) Lunes, 22 de septiembre de 2008 La economía empezó a mostrar signos más claros de un menor crecimiento, y lo que preocupa a los analistas es que el entorno es cada vez menos favorable, a lo que ha contribuido la crisis financiera de Estados Unidos. Ello podría ocasionar un ajuste a la baja en los pronósticos para el presente año y el siguiente, advierte el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) en su análisis semanal. Hace ver que las presiones inflacionarias provenientes del exterior se han reducido, aunque en lo interno se mantienen por los ajustes al alza en el precio de las gasolinas, además de que aún falta que se refleje el traspaso de algunos costos a los precios finales. La mecánica de eliminación de subsidios también seguirá afectando los precios al consumidor, aunque se prevé que a pesar de ello la inflación al final del año termine dentro del rango previsto por el Banco de México. Recuerda que la Junta de Gobierno del instituto central decidió mantener sin cambio la tasa de interés interbancaria a un día, en 8.25 por ciento. Pero no sólo esto tendrá que enfrentar la economía mexicana, sino también temas de seguridad pública, pérdida de competitividad, pocos avances en materia de regulación y Estado de derecho, bajo nivel de educación y otros factores más que harían mucho más extensa esta lista. Esos problemas podrían comenzar a cobrarle la factura al país, a pesar de la fortaleza económica que se ha ganado en los últimos años. De ahí que ya no se pueden retrasar más las reformas estructurales que lleven a México a crecer a tasas que estimulen aún más los niveles de inversión y empleo. El CEESP, dependiente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), recuerda que la quiebra de Lehman Brothers y la compra de Merrill Lynch por parte de Bank of America generaron un ambiente de incertidumbre que llevó a los mercados bursátiles del mundo a reportar pérdidas significativas. Y aunque es evidente que la crisis de EU se originó en el mercado inmobiliario, no parece remoto que otras operaciones pudieran haber contribuido a su deterioro. Tal es el caso de las llamadas operaciones short selling, que son una forma de especulación que permite al agente de bolsa vender valores que no posee a un precio superior al que podrá recomprarlos, lo cual le reportaría una ganancia importante. Eso lo hacen cuando prevén que los precios de las acciones irán a la baja, y si se observan los movimientos que tuvieron los índices bursátiles en los últimos días, se aprecian importantes subidas en la última hora de las jornadas.